



# 大北小だより

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-ky.ed.jp/>

6月号

平成24年 5月 31日

練馬区立大泉北小学校

校長 小島 英樹

ただ、ただ感謝！

副校長 城 崎 真

練馬区では、児童の安全を守るために「安全安心ボランティア」の協力を地域の方や保護者をお願いしています。その運営方法は各学校で異なり、地域の方が中心となつて行う学校や本校のように保護者が中心となつて行う学校があります。

前年度までは、2カ月に一回の割合で全家庭にお知らせを配布し、その都度協力していただけの方を募集していました。しかし、毎回500枚以上の用紙を使用するので節約を考え、今年度のように、最初にボランティアの方を募り、その方たちをお願いする形式に変更しました。副校長の作業量も減らす目的で始めたのですが、かえって多くなってしまいました。今後も、よりよい方法を模索していきたいと考えています。

さて、そんなボランティアの活動ですが、本当によくやっていただき有り難いです。本来の一番の仕事である「児童の安全確保・校舎内外の見回り活動」に加えて、「休み時間は、教室になかなか戻れない児童への声かけ」や「玄関、廊下の清掃」まで、やって頂いております。階段を上から下まで全部丁寧に掃除していただいたり、運動会前ということで、花壇の周りの雑草や落ち葉を取り除いてくださったりと、頭が下がります。

わが子の学校をよくしようという気持ちが、よく伝わってきます。

日誌の中から、お書き頂いたコメントをいくつか紹介します。

「中休み。校庭で遊ぶ子たちに声かけし、話をしました。1年生の女の子からは、タンポポの花をもらいホッコリ。できれば、泥警など一緒にやりたかったのですが、スピードについていけず断念しました。」

「中休みに、6年生が1年生に優しくボールのキャッチの仕方を教えてあげていました。微笑ましい光景でした。」

「運動会前なので、校舎前の花壇周りの雑草、落ち葉取りをしました。バケツ2杯分集め、すっきりしました。」

これからも、大北小のためによりしくお願いいたします。

## 「水泳指導について」

体育的行事委員会

鈴木佳奈子

今年も水泳の季節がやってきました。大北小では、次の3点をねらいとして水泳指導を行います。

- ① 水に対する恐怖心を取り除き、水遊び、浮く、泳ぐ運動を楽しくできるようにする。
- ② 水泳の技能を養い、続けて長く泳げるようにし、体力を高める。
- ③ 泳の事故防止に関する心得を理解し、安全に運動する態度を育てる。

4年生では着衣水泳指導、6年生では水泳記録会が予定されています。子供たちには、この夏、目標に向かって一生懸命取り組み、泳げるようになった達成感をたくさん味わってほしいと思います。また、安全に楽しく水泳ができるように、ご家庭でも衛生面・健康管理・持ち物の記名などご協力お願いいたします。

# がんばった運動会

## 1年

入学して1ヶ月半の1年生。ポニョのかわいいきょうだいたちになりきって、元気いっぱいに踊りました。クラスカラーの赤・黄・青・緑のポンポンを使って、波の様子や海の中のクラゲやイソギンチャク、コンブやクマノミなどを表現しました。クラスごとに集まって、波に揺れる船を表すところは、何度も練習した難しいところでした。本番は、みんなで心を合わせて、4つの大きな船をつくりあげることができました。練習が始まったころは、まっすぐに並んだり自分の場所を覚えることがとても大変でした。そんな中、「おうちの人を楽しみにしている。」ということが子供達にとって大きな励みでした。温かい応援ありがとうございました。



## 2年

入場から大きな児童の声と太鼓の音で始まった2年生大北八木節。練習中、何度もやり直した、前に2回、後ろに2回のステップ。最初は、3歩も4歩も多く前に出すぎてなかなか元の位置に戻れませんでした。しかし、練習する中で、徐々に元の位置に戻れるようになってきました。また、練習では、撥の代わりに新聞紙を使いました。練習も終盤にさしかかると、新聞紙がボロボロになり、セロテープで補強しながら踊りました。児童一人、一人が八木節が大好きで、音楽が流れると児童の顔が変わり一生懸命練習していた姿が印象的でした。行事を通して、逞しくなる2年生がこれからも楽しみです。



## 3年

軽快なテンポの曲に乗って、元気よく楽しく踊ったリズムダンス。練習の成果を発揮し、最高の演技を見せてくれました。一生懸命走った80M走。最後まで全力で走り切ることができました。みんなで力を合わせて引っ張った綱引き。競技、演技に楽しそうに精一杯向かう姿、仲間にかいっぱい声援を送る姿は、この日の天気以上に爽やかで熱い子供たちでした。この運動会を通して学んだ力をこれからの学校生活に活かしていきます。あたたかいご声援本当にありがとうございました。



## 4年

荒馬は、青森の民舞です。荒々しく踊る馬、華やかに踊る踊り子を、元気いっぱい高学年へ向かって成長し続ける4年生が演じました。

毎日の厳しい練習をこなし、日に日に「荒々しさ、華やかさ」が増していく姿はとても輝いていました。また、怪我をしてしまった子も、急遽太鼓士として参加することになりました。短期間ながらも、練習の末、立派な太鼓士となりました。トラブルすらも、プラスの力に変える力強さ。馬の荒々しさ。踊り子の華やかさ。そして太鼓士の生演奏。三拍子そろった、明るく元気な「荒馬」で会場を大いに盛り上げました。

これからも明るく元気で力強い4年生、どうぞよろしくお願いします。



## 5年

5年生のソーランは、北海道の民謡として広く知られています。かつて北海道ではニシン漁でにぎわった時期がありました。漁では漁師達が厳しい寒さを紛らわせるためにこの民謡を唄ったのだそうです。初めは速い曲調についていけず、ゆっくりのリズムで少しずつ合わせ、踊りの意味を考えながら、何度も練習を重ねました。友達同士でお互いの動きを見合い、修正しながら、徐々にスピード感のある、力強い踊りができるようになりました。大漁旗も自分たちでデザインし、自主的に制作した子どもたち。練習から参加できなかった仲間も含め、「構え！」から、116名一人ひとりが気持ちを合わせ、踊りきったことが5年生にとっての「大漁」です。



## 6年

小学校最後の運動会を終えた6年生。そこには、力一杯やり切った達成感と充実感を感じ、誇らしげな表情がありました。組体操、鼓笛、騎馬戦など、わずかな練習期間の中で、1回1回を真剣に取り組んできた成果であり、学校のリーダーとしての意識が係の仕事や開閉会式での態度につながったと思います。子供の作文にもあった通り「6年生として立派に輝けた運動会」となりました。

保護者や地域の方々の一つ一つの演技に対する大きな拍手が、どれだけ子供たちへの声援となり、自信となったか。拍手の大きな教育的効果を発揮した瞬間でもありました。ご支援・ご協力の心から感謝いたします。



## 6月行事予定表

今月の生活目標：廊下を静かに歩こう ・雨の日の遊びをくふうしよう

日	月	火	水	木	金	土
					1 視力検査(3年) 4時間授業 (2-1研究授業のため) CO2アクション月間(~30)	2
3	4 全校朝会 学童歯科歯磨き 大会(5年) 委員会活動	5 視力検査(2年)	6 区学力調査(6年) 視力検査(1年) 4時間授業 (研究授業のため)	7 歯科検診(4~6年)	8	9 学校公開 4時間授業 月曜時間割
10	11 全校朝会 安全指導 移動教室前健診 (6年13:15~) クラブ活動	12 セーフティー教室 (1年) 武石移動教室 (6年)(~15)	13 4時間授業 (教育会一斉研究 日のため)	14 4時間授業 (中学校区別協 議会のため) 給食試食会	15 区一斉防災訓練 (14:46~)	16
17	18 開校を祝う会 クラブ活動 読書旬間(~29)	19 新体力テスト	20 開校記念日	21 歯科検診 (1~3年)	22 4時間授業 (研究授業のため)	23
24	25 全校朝会 水泳指導開始 委員会活動	26 個人面談①	27 個人面談②	28 社会科見学(4年)	29 4時間授業 (研究授業のため)	30

### 運動会の忘れ物

運動会ありがとうございました。また、片付け・感想プリントへのご協力も感謝いたします。さて、忘れ物(CANONのカメラレンズカバー、ポンデライオンの敷物、白地に緑のP・Bag。)を職員室で保管しております。お心当たりの方は、副校長へご連絡ください。

### 今後の研究授業予定

先日お配りしました、校内研究授業の今後の予定です。6月6日(水)4年2組、6月22日(金)1年2組、6月29日(金)5年3組、7月6日(金)3年2組、7月11日(水)6年3組。すべての授業は13:30からです。

### 引き取り訓練の質問に対して

「引き取り訓練実施について」のお手紙の内容が伝わりにくく、校外部に質問が寄せられたとお聞きしたので、何点かご説明いたします。

- ① 児童を引き取られたらそのままお帰りください。集団下校はいたしません。
- ② 残留児童(引き取りがされなかった児童)を訓練終了後、方面別で下校させます。
- ③ 引き取りの際、廊下は一方通行ではありません。一方通行は、階段だけです。右側をお歩き下さい。
- ④ 防災無線の内容は、「(チャイム)こちらは練馬区役所です。ただいまから、区立小中学校、区立幼稚園の一斉防災訓練をはじめます。(チャイム)」です。

### 運動会片付けありがとうございました。

多くの方々のご協力を得まして、スムーズに片付き、児童を早く下校させることができました。ありがとうございました。来年もよろしく願いいたします。